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ДЕРЖИСЬ, ДОНБАСС!

Материалы выпуска 
подготовил соб. корр. 

«Правды» 
Антон 

СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Губернаторская 
помощь

«П ередал им два 
квадрокоптера от 
правительства Ха-

касии. Пообщался с ребятами, 
выяснил, какая ещё помощь 
им требуется. Также посетил 
подразделение Росгвардии, 
где несут службу наши зем-
ляки. Вручил бойцам тепло-
визор и маскировочные сети 
от добровольцев из движения 
«Будем жить!». 

Мы продолжим поддержи-
вать ребят, которые сегодня, 
как 80 лет назад наши деды и 
прадеды, бьются с гидрой на-
цизма, отстаивают право рос-
сиян жить без страха по 
своим обычаям и традициям, 
говорить на родном языке», 
— сообщил глава Хакасии на 
своих страницах в социаль-
ных сетях. 

Напомним, что 29 мая во 
время своей уже третьей по 
счёту рабочей поездки в ЛНР 
Валентин Коновалов также 
подписал соглашение о со-
трудничестве с главой Сверд-
ловска и Свердловского рай-
она ЛНР Андреем Сухачёвым. 

Сотрудничество сторон 

предполагает долгосрочное 
тесное взаимодействие по ря-
ду направлений. В частности, 
предусмотрено оказание по-
мощи и поддержки городу 
Червонопартизанску (подчи-
нён администрации Сверд-
ловска) со стороны нашей 
республики в налаживании 
мирной жизни, решении со-
циально значимых вопросов 
в рамках существующих воз-
можностей и имеющихся у 
Хакасии резервов. 

Сейчас определяются пер-
востепенные задачи по под-
держке подшефного города в 
новом регионе нашей страны, 
а также объёмы работ на бли-
жайшие годы. 

Первый визит правитель-
ственной делегации в ЛНР во 
главе с Валентином Коновало-
вым состоялся в октябре 2022 
года. Он провёл встречи с гла-
вой и председателем прави-
тельства ЛНР. Стороны наме-
тили векторы торгово-эконо-
мического и гуманитарного 
сотрудничества, направления 
взаимодействия, которые бу-
дут способствовать восста-

новлению экономики ЛНР.  
В. Коновалов также встречался 
с бойцами — участниками 
специальной военной опера-
ции из Хакасии. 

В декабре 2022 года по по-
ручению В. Коновалова Лу-
ганскую народную республи-
ку посетили члены регио-
нального правительства по 
линии минсельхоза и мин-
экономразвития. Состоялись 
рабочие встречи с членами 
правительства ЛНР, руковод-
ством ключевых министерств 
и директорами крупных про-
изводств. Делегация позна-
комилась с коллективами не-
скольких луганских пред-
приятий и заводов. 

В середине февраля этого 
года глава Хакасии побывал в 
ЛНР с гуманитарной миссией, 
была доставлена ещё одна 
партия всего необходимого 
для бойцов. Он посетил мед-
учреждения ЛНР вблизи пе-
редовой, встретился с первы-
ми лицами Луганской народ-
ной республики, обсудив пер-
спективы продолжения со-
трудничества наших регионов 
и дальнейшего укрепления 
двусторонних отношений. 

 
Пресс-служба Хакасского 

рескома КПРФ. 

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

В Новосибирске про-
шёл VIII пленум област-
ного комитета КПРФ. 
Коммунисты обсудили 
итоги VI (майского) пле-
нума ЦК КПРФ, подвели 
итоги соцсоревнования 
и вышли с предложени-
ем о выдвижении кан-
дидатуры на выборах 
губернатора Новоси-
бирской области. 

П еред началом пленума 
были оглашены итоги 
с о ц с о р е в н о в а н и й 

местных отделений партии. 
Среди городских райкомов 
вновь первое место у Дзер-
жинского отделения (первый 
секретарь — Александр 
Ларькин), второе — у Цент-
рального (первый секретарь 
— Камиль Джафаров), третье 
— у Первомайского местного 
отделения (первый секре-
тарь — Ирина Полетаева). А 
вот лучшей городской пер-
вичкой стало отделение №4 
Железнодорожного райкома 
(секретарь — Андрей Бе-
ляев), на втором месте пер-
вичное отделение №1 Дзер-
жинского (секретарь — Сер-
гей Худяков) и первичное от-
деление «Поселковое» Пер-
вомайского (секретарь — 
Дмитрий Каира), на третьем 
— первичное отделение №17 
Советского (секретарь — Ла-
риса Ефимова). 

Среди сельских партий-
ных отделений лучшим 
признан Мошковский рай-
ком КПРФ (первый секре-
тарь — Николай Лебедев), 
второе место — у Новоси-
бирского (первый секретарь 
— Виталий Тихов), третье 
место — у Кыштовского 
(первый секретарь — Вик-
тор Ладченко). Лучшая сель-
ская первичка также в Мош-
ковском районе — «Таша-
ринская» (секретарь — 
Александр Сильченко) не 
первый раз подтверждает 
этот статус, второе место — 
у первички «ВАСХНИЛов-
ская» Новосибирского мест-
ного отделения (секретарь 
— Владимир Тололо), третье 
место у Тогучинской пер-

вичной организации (сек-
ретарь — Михаил Малахов).  

После этого началась ос-
новная часть пленума. 

Мэр Новосибирска, первый 
секретарь Новосибирского 
областного комитета КПРФ 
Анатолий Локоть в своём вы-
ступлении отметил важность 
темы, рассмотренной на VI 
(майском) пленуме ЦК КПРФ, 
— борьбы с фашизмом и пат-
риотического воспитания 
подрастающего поколения.  

— Пленум Центрального 
комитета на моей памяти в 
первый раз рассмотрел такую 
повестку, с упором именно 
на патриотизм. Мы — оппо-
зиционная партия и заявляли 
о своей особой позиции по 
развитию внутренней ситуа-
ции в стране. Но мы постави-
ли во главу угла патриотизм, 

— сказал Анатолий Локоть. 
Политик напомнил, что пар-

тия всегда занимала сторону 
государственников— так было 
в начале её существования, ко-
гда страну разрушала команда 
Ельцина, так остаётся и сейчас, 
когда Россия противостоит 
коллективному Западу: 

— Сегодня решается судьба 
России — на фронтах спец-
операции, на фронтах инфор-
мационных, в социальных се-
тях. Рассматривая этот во-
прос, партия очень чётко обо-
значила свою позицию. 32 
члена партии погибли в ходе 
СВО, в том числе трое — наши 
товарищи.  

Анатолий Локоть также 
подчеркнул, что партия ори-
ентирует организации на ме-
стах на работу с участниками 
специальной военной опера-

ции, многие из которых при-
держиваются левых взглядов.  

С главным докладом вы-
ступил второй секретарь Но-
восибирского областного ко-
митета КПРФ Ренат Сулейма-
нов. Он напомнил, что партия 
с 1993 года работала в русле 
объединения патриотических 
сил. Истоки патриотизма — в 
тысячелетней истории и 
культуре страны: 

— Буржуазный патриотизм 
рано или поздно перерожда-
ется в национализм, а он в 
эпоху империализма превра-
щается в фашизм, что мы на-
блюдали в начале прошлого 
века и, к сожалению, наблю-
даем и сегодня. Буржуазному 
патриотизму противостоял 
советский патриотизм — вер-
шина патриотических чувств 
народов России, соединённая 

с пролетарским интернацио-
нализмом.  

В современной России ни-
куда не делся антисоветизм. 
Вопиющие примеры: продол-
жение драпировок Мавзолея 
В.И. Ленина, деятельность 
Ельцин-центра, наполненно-
го русофобским содержани-
ем. Между тем именно совет-
ский мир победил фашизм: 

— КПРФ настаивает на том, 
что смена буржуазной систе-
мы социализмом неизбежна, 
предлагает свою созидатель-
ную программу. Первый 
пункт — отстранение олигар-
хии от управления экономи-
кой и финансами, национа-
лизация стратегических от-
раслей, очищение госаппара-
та от коррупции и «пятой ко-
лонны». Это одно из условий 
победы в специальной воен-
ной операции. 

Пленум обкома КПРФ под-
держал кандидатуру Романа 
Яковлева на выборах губер-
натора Новосибирской обла-
сти. С докладом по этому во-
просу выступил руководитель 
кадровой комиссии обкома 
Владимир Карпов. Данная 
кандидатура была согласова-
на также с ЦК КПРФ на про-
шедшем пленуме. 

Роман Яковлев — первый 
секретарь Ленинского райко-
ма КПРФ, секретарь по выбо-
рам областного комитета 
КПРФ, кандидат в члены ЦК 
КПРФ, заместитель председа-
теля комитета по аграрной 
политике Законодательного 
собрания Новосибирской 
области. Он также руководи-
тель инициативной группы 
граждан против повышения 
пенсионного возраста. 

Кандидатура Романа Яков-
лева была поддержана пле-
нумом областного комитета 
и будет вынесена на област-
ную партийную конферен-
цию, которая состоится 17 
июня. Как известно, именно 
конференция на момент 
своего проведения является 
высшим органом руководства 
партийной организацией, по-
этому ей доверено право при-
нимать такое решение.  

 
Иван СТАГИС.

В  2023 году в 87 субъектах 
РФ пройдёт переформи-
рование порядка 92 тыс. 

УИКов (95,4% от их общего 
количества). Полномочия 
действующих комиссий в ос-
новном истекают в июне 2023 
года, то есть во время сен-
тябрьского Единого дня голо-
сования и во время прези-
дентских выборов будут ра-
ботать уже новые составы. По 
закону парламентские партии 
имеют право на первоочеред-
ное включение своих пред-
ставителей в формирующий-
ся состав УИКов, то есть обя-
зательную квоту. Однако с не-
давнего времени по ТИК рас-
сылается «инструкция», в ко-
торой написано, что предста-
вителями парламентских по-
литических партий могут 
быть лишь 50% членов каж-
дого УИК, остальные — пред-
ставители так называемых со-
браний по месту жительства 
и коллективов предприятий 
и организаций. 

Хитрость в том, что офици-
ально «парламентскими пар-
тиями» считаются пять — ЕР, 
КПРФ, СР, ЛДПР и «Новые лю-
ди». В Омской области имеют 
право выдвигать своих пред-
ставителей также лжекомму-
нисты на зарплате у «Едра» — 
КПКР. Однако численный со-
став УИК варьируется в зави-
симости от числа избирателей 

на участке, и зачастую он ме-
нее 12 человек. 

Вот что рассказала первый 
секретарь Нововаршавского 
местного отделения КПРФ 
Анна Гимазова: 

— В нашем районе сфор-
мировано 34 избирательных 
участка, соответственно сей-
час формируется состав 34 
участковых избирательных 
комиссий численностью от  
5 до 10 человек каждая. Мы 
подготовили пакет докумен-
тов на наших представите-
лей во все комиссии. Подо-
брали людей безусловно 
честных, порядочных — тех, 
которые не потерпят ника-
ких манипуляций и подтасо-
вок со стороны других чле-
нов комиссий. 

Тут стоит подчеркнуть та-
кой факт: подбором канди-
датур «представителей тру-
довых коллективов» и «собра-
ний по месту жительства» за-
нимаются местные адми-
нистрации. В большинстве 
случаев никаких собраний 
никто не проводит, людям 
просто предлагают войти в 
состав комиссии. Мало того, 
по имеющейся у наших акти-
вистов информации, во мно-
гих случаях те же админист-
рации занимаются подбором 
кандидатур от всех полити-
ческих партий, кроме КПРФ. 
Местные администрации го-

товят пакеты документов не 
только на «сторонников ЕР», 
но и на якобы сторонников 
ЛДПР или сторонников «Но-
вых людей» (хотя зачастую в 
той деревне, где находится 
участок, никакого «нового че-
ловека» и близко не было). 
Затем документы отправ-
ляются в региональные отде-
ления этих партий. Там не 
глядя визируют списки лю-
дей, которых партийцы ни-
когда в глаза не видели, и пе-
реправляют в ТИКи. 

Работа в участковых комис-
сиях оплачивается. Каждый 
член УИК за «сезон» в зависи-
мости от числа избирателей 
на участке, от уровня выборов 
и количества дней дежурств 
при досрочном голосовании 
может получить до 8—12 ты-
сяч рублей. Деньги невеликие, 
но для села значимые. Поэто-
му во многих сёлах УИКи пре-
вращаются в настоящий «се-
мейный подряд», в их состав 
включаются ближайшие род-
ственники, которые якобы 
представляют и «трудовые 
коллективы», и различные 
партии. Понятно, что с таким 
подходом какой-то принци-
пиальности от УИК ожидать 
сложно. Они расценивают 
своё нахождение в комиссии 
как временную и не особо 
обременительную работу, по-
этому будут выполнять любое 

— гласное или негласное — 
распоряжение из ТИК, не за-
думываясь о его законности. 

В последние годы власти 
сделали всё, чтобы снизить 
возможности контроля со 
стороны общества за ходом 
голосования. Честность изби-
рательных комиссий — по-
следний барьер на пути к то-
му, чтобы итоги выборов 
просто «рисовались на колен-
ке». Сговорчивые «семейные 
подряды» из людей, прибли-
жённых к местным адми-
нистрациям, — не помеха 
фальсификациям. Осталась 
одна «заноза» — представи-
тели КПРФ. И вот на них-то и 
начались «гонения». Точнее, 
в некоторых ТИКах предста-
вителей КПРФ при перефор-
мировании просто не вклю-
чают в состав УИКов. Осо-
бенно ретиво «отбраковыва-
ли» коммунистов и их сто-
ронников в Нововаршавском 
районе. 

— Председатель ТИК Юрий 
Николаевич Сабалевский и 
его заместитель, представи-
тель партии «Единая Россия» 
Виктор Николаевич Данилов 
«отбраковали» большую часть 
наших кандидатов, — расска-
зывает Анна Гимазова. — При-
чём без каких-либо объясне-
ний. Дескать, было какое-то 
«рейтинговое голосование». 
Представители КПРФ включе-
ны лишь в 12 комиссий из 34. 
При этом представительство 
«Новых людей» или КПКР — в 
два с лишним раза больше. А 
мироновские «эсеры», оказы-
вается, есть вообще почти в 
каждой деревне Нововаршав-
ского района. 

В Большереченском районе 
отбраковали 5 членов комис-
сии от КПРФ, в Омском рай-
оне — 3. Зато есть представи-
тели непарламентской «Граж-
данской платформы». 

— Мы неугодны нашей вла-
сти, поэтому так и проголосо-
вала комиссия, — считает пер-
вый секретарь Большеречен-
ского местного отделения 
КПРФ Александр Ячменев. 

Аналогичные проблемы 
при формировании нового 
состава участковых комиссий 
возникли в Оренбурге, Сама-
ре, в Алтайском и Примор-
ском краях. Представителей 
КПРФ не включили в город-
ские УИКи Владивостока, 
чтобы они не могли действо-
вать в качестве членов ко-
миссий с правом решающего 
голоса на предстоящих вы-
борах губернатора. 

Объяснить происходящее 
чем-то, кроме целенаправ-
ленной подготовки к фальси-
фикациям, невозможно. Ин-
тересно другое: понимает ли 
«административный ресурс», 
что творит? 

Наличие в комиссии пред-
ставителя КПРФ — это гаран-
тия легитимности итогов го-
лосования. Какими бы они ни 
были, коммунист, не кривя ду-
шой, может сказать: «Я рабо-
тал в УИК, и я гарантирую, что 
у нас вбросов не было, стара-
лись всё делать по закону. Если 
победил «единоросс», значит, 
недоработали наши агитато-
ры». А что теперь? Кто под-
твердит то, что не было ника-
кого мухлежа с бюллетенями? 
Сватьи-братья — председатели 
комиссии? И кто им поверит? 

Не зря говорят, что услуж-
ливый дурак опаснее врага. И 
излишне ретивые админи-
страторы, изгоняющие ком-
мунистов из числа членов 
УИК, добиваются лишь того, 
что доверие к результатам лю-
бых выборов, хоть губернатор-
ских, хоть президентских, 
опускается ниже плинтуса. 

 
Евгения ЛИФАНТЬЕВА. 

Доверие к выборам — 
ниже плинтуса 

КПРФ готовит жалобу в ЦИК на отказы территориальной 
избирательной комиссии включать представителей Компартии 

в состав участковых избирательных комиссий (УИК)

В ходе визита в Луганскую народную респуб-
лику Валентин Коновалов встретился с бойцами 
из Хакасии.

Хорошая 
новость 

Рассказывает в соцсетях 
депутат Вард Чолахян 

 
— Н а днях мы в коми-

тете получили от-
вет на наше протокольное 
поручение от Александра 
Феденёва, заместителя гу-
бернатора — начальника 
областного департамента 
финансов. Руководитель 
сообщает, что департамен-
том по вопросам семьи 
Томской области подготов-
лена бюджетная заявка на 
финансирование из регио-
нального бюджета строи-
тельства газовой котель-
ной для ОГКУ «Орлиное 
гнездо» в 2024—2025 годах. 
Заявка направлена на 
включение в государствен-
ную программу «Развитие 
коммунальной инфра-
структуры в Томской обла-
сти». Несмотря на то, что в 
отопительный сезон центр 
ежемесячно несёт огром-
ные затраты (до 800 тысяч 
рублей), в спальнях и иг-
ровых сохраняется про-
хладная температура. 
Стоимость ПСД и строи-
тельно-монтажных работ 
подсчитана, а это значит, 
что осенью я обязательно 
на согласительных комис-
сиях буду вносить предло-
жение о выделении денеж-
ных средств. Считаю это 
нашей маленькой победой! 

 
Пресс-служба Томского 

обкома КПРФ. 

Наводим порядок 
с рекламой 

 

О  том, как Новосибирск очищают от наружной рекламы и 
преображается город, в эфире программы «Мегаполис» 

рассказали председатель постоянной комиссии Совета депу-
татов по научно-производственному развитию и предприни-
мательству Андрей Любавский и член комиссии Александр 
Бурмистров. 

По словам Андрея Любавского, в Новосибирске с участием 
общественников создают схему размещения рекламных кон-
струкций с учётом всех требований, которые проработаны со-
вместно с рекламными операторами, управлением рекламы и 
депутатами. 

— Мы рассматривали важные для города моменты, связан-
ные с обликом, с привязкой к архитектуре. И было решено из-
менить расположение рекламных конструкций и растяжек в 
Новосибирске, — отметил Андрей Любавский. — Новая кон-
цепция будет применяться по всему городу и затронет не 
только гостевые маршруты. Есть архитектурный регламент, по 
которому и будут размещать конструкции. Сама схема будет 
готова к 1 сентября. 

Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ. 

ЧИНОВНИЧЬЯ КАНИТЕЛЬ

Состоялась встреча 
депутата Алтайского 
краевого Законода-
тельного собрания 
Татьяны Грошевой и 
жителей посёлка Ново-
михайловка с гендирек-
тором авиапредприя-
тия «Алтай» Витали-
ем Архипенко. Обсуж-
далась проблема, воз-
никшая после того, как 
на местные земли были 
наложены ограничения 
после изменений зако-
нодательства. 

Недвижимость жителей 
попала под ограниче-

ния, когда посёлок отнесли 
к 7-й подзоне приаэрод-
ромной территории. При 

этом само авиапредприя-
тие вовсе не планирует вы-
купать или изымать иму-
щество жителей, заверил 
Виталий Архипенко. А уста-
новление ограничений — 
это ответственность орга-
нов госвласти. 

Новые объекты разме-
щать на приаэродромной 
территории также не пла-
нируется, а значит, допол-
нительных ограничений для 
Новомихайловки не будет. 
Напротив, при строитель-
стве новой взлётно-поса-
дочной полосы будет сдела-
но всё возможное, чтобы 

сместить её на несколько 
градусов и вывести населён-
ный пункт из-под глиссады 
(траектории посадки само-
лётов). Однако результат бу-
дет зависеть от заключения 
и расчётов инженеров. 

Виталий Архипенко отме-
тил, что ограничения, под 
которые попали жители по-
сёлка, следует пересмот-
реть, а депутатам нужно 
инициировать соответ-
ствующие изменения в за-
конодательство. 

При этом остаётся много 
вопросов к местным и крае-
вым органам власти. По за-

кону они могут в любой мо-
мент инициировать резер-
вирование земель для гос-
нужд. А комитеты адми-
нистрации Барнаула трак-
туют действующие огра-
ничения в свою пользу, от-
казывая в заключении до-
говоров аренды, в выдаче 
разрешений на строитель-
ство и реконструкцию объ-
ектов недвижимости. 

По итогам встречи Тать-
яна Грошева планирует на-
править запрос в Росавиа-
цию, в систему которой вхо-
дит аэропорт. Ведь перспек-
тивы развития Новомихай-

ловки остаются неясными. 
Алтайский крайком КПРФ 

уже помогал жителям при-
городных посёлков доби-
ваться отмены обремене-
ний земельных участков. 
Ещё в 2020 году жители сёл 
Власиха, Повалиха и посёл-
ка Лесной обращались к 
первому секретарю Алтай-
ского крайкома КПРФ Ма-
рии Прусаковой. Её запросы 
в ведомства подтвердили 
правоту граждан: ограниче-
ния были незаконными. 

 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ.

Неясные перспективы

Итоги подведены, 
задачи поставлены


